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Gemeinde Elbe

P r o t o k o l l

XI/Rat Elbe/007

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Gemeinderates
der Gemeinde Elbe

am Mittwoch, den 21.06.2023, von 19:30 Uhr bis 20:35 Uhr
Kirchengemeinderaum Gustedt, Dorfstraße 16 A

Anwesend:

Bürgermeister/in

Ratsmitglied

Verw. Ang. zugleich als Protokollführer/in

Öffentliche Sitzung
Beginn: 19:30 Uhr
Ende: 20:35 Uhr

Öffentliche Sitzung

BGM Vree stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Zur Tagesordnung
gibt es keine Einwände.

Vree, Friedhelm

Bruer, Hans-Joachim
Denecke, Timm
Fricke, Christiane
Grell, Silke
Karbstein, Jürgen
Lüer, Christiane
Söhnel, Nico
Teuber, Lars-Arne
Waßmuß, Harm

Schulze, Philipp

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung des Rates
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-einstimmig beschlossen-

Enthaltungen: 1

Einwohner und Gemeindearbeiter Dirk Preischel fragt ob die Möglichkeit besteht eine Bank an
die Eiche in Gustedt zu stellen, um dort eine Möglichkeit zu haben sich auszuruhen und zu
verweilen.

BGM Vree teilt mit, dass über die Dorfentwicklung Fördermittel zur Verfügung stehen, womit
solche Anschaffungen finanziert werden könnten. Es gäbe auch schon weitere potenzielle
Plätze in der Gemeinde.

Einwohner Preischel fragt nach, wer für die „Mitfahrbänke“ in der Gemeinde zuständig sei, da
diese ja von dem Verein „Vielfalt Innerste“ aufgestellt wurden. In einer anderen Gemeinde gab
es einen Unfall an einer solchen Bank.

RM Karbstein teilt mit, dass diese von dem Verein „Vielfalt Innerste“ der Gemeinde kostenlos
zur Verfügung gestellt wurden. Über die Sicherung oder ähnliches wurde bisher nicht
nachgedacht.

Einwohner Preischel berichtet, dass in Gustedt um 23.00 Uhr die Straßenlaternen ausgehen
und fragt ob das so richtig ist.

BGM Vree teilt mit, dass dies schon länger so sei. Im Rahmen der Gasmangellage wurde zum
Energiesparen unter Anderem diese Maßnahme ergriffen.

Einwohner Dirk Preischel berichtet von dem letzten Rundgang mit dem Spielplatzgutachter.
Dieser habe diverse Mängel auch in der Gemeinde Elbe festgestellt. Er müsse nun wöchentlich
die Spielplätze kontrollieren. Er tut seinen Unmut zu der Situation kund.

Es folgt eine rege Diskussion zu dem Thema

Einwohner Dirk Preischel berichtet, dass viele Einwohner in der Gemeinde Ihren Pflichten nicht
nachkommen. Es werden Gossen nicht gereinigt Laternen sind eingewachsen.

2. Genehmigung des Protokolls über die 6. Sitzung des Gemeinderates vom
28.03.2023

3. Einwohnerfragestunde

3.1. Einwohnerfrage: Bank in Gustedt

3.2. Einwohnerfrage: Mitfahrbänke

3.3. Einwohnerfrage: Straßenlaternen

3.4. Einwohnerfrage: Spielplätze

3.5. Einwohnerfrage: Straßenreinigung
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BGM Vree berichtet, dass Frau Hanke aus dem Ordnungsamt der Samtgemeinde bereits in
Klein Elbe eine Ortsbegehung gemacht hat und bezüglich Gossenreinigung und überhängender
Bewuchs die Eigentümer angeschrieben hat. Der Sprecher habe den Ortsvertrauensmann
eingeschaltet um zu kontrollieren, ob die Mängel beseitigt wurden. Es werden diese
Maßnahmen auch in den anderen Ortsteilen der Gemeinde folgen.

RM Karbstein berichtet ebenfalls, dass in Klein Elbe aufgrund der Aufforderungen von Frau
Hanke an die betroffenen Grundstückseigentümer bereits deutliche Verbesserungen eingetreten
sind und die Eigentümer die Mängel beseitigt haben. Zukünftig sei es dann ausreichen ein Foto
von dem Mangel zu machen und mit den entsprechenden Informationen an Frau Hanke per E-
Mail zu senden.

Einwohner Preischel schlägt vor, dass er zukünftig an solchen Ortsbegehungen teilnehmen
könne, da er auch genau wisse wo entsprechende Stellen sind, an denen Mängel bestehen.

BGM Vree teilt mit, dass seinerseits keine Bedenken dagegen bestehen, dass Herr Preischel
bei zukünftigen Begehungen dabei ist, soweit der stellvertretende Bürgermeister und die
Ortsvertrauensperson nichts dagegen haben.
Offiziell sei die Ortsvertrauensperson dafür zuständig.

-keine-

BGM Vree berichtet, dass es außerplanmäßige Auswendungen im Haushaltsjahr 2022 in Höhe
von 1.494,00 € aus Zuführungen zu Überstundenrückstellungen gab. Für diese Überstunden
des Gemeindearbeiters waren keine Mittel bereitgestellt. Folglich ist diese außerplanmäßige
Aufwendung entstanden.

-keine-

RM Söhnel teilt mit, dass in der Sitzung des Dorfentwicklungsausschusses wegen der App
„Dorffunk“ angefragt wurde. Es wurde im Samtgemeinderat beschlossen, dass ab dem
01.09.2023 die Dorfapp kostenlos bis Mitte 2025 zur Verfügung steht. Die Dorfapp ist dann
Samtgemeindeweit nutzbar.

RM Waßmuß teilt zu dem Neubaugebiet Dehnefeld in Gustedt mit, dass er dieses bereits
eingeebnet habe und Unkrautbeseitigung betrieben habe. Es soll nun Gras eingesät werden.
Die Frage ist nun, da bereits Grundstücke verkauft sind, ob dann überall Rasen gesät werden
darf.

4. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses

5. Außerplanmäßige Aufwendungen im Haushaltsjahr 2022

6. Einwohnerfragestunde

7. Mitteilungen

7.1. Mitteilungen: App "Dorffunk"

7.2. Mitteilungen: Baugebiet Dehnefeld
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BGM Vree teilt mit, dass bei den Eigentümern, die bereits bezahlt haben kein Rasen gesät
werden darf, außer diese wünschen dies ausdrücklich. Hier muss mit dem Bauamt
abgesprochen werden, welche Grundstücke bereits verkauft sind.

RM Karbstein berichtet, dass die Straße Poststraße immer weiter von der Ackerseite aus
zuwächst. Es seien bereits 60cm der Straße zugewachsen. Herr Vollmer, welcher Eigentümer
des Ackers ist beseitige diesen Zustand nicht.

RM Waßmuß erklärt, dass Herr Vollmer nicht auf der Straße tätig werden darf, da die Straße
nicht ihm gehört. Die Straße ist Eigentum der Realgemeinde und muss also von dieser
freigehalten werden.

RM Karbstein bittet darum festzustellen, wer für die Entfernung des Bewuchses zuständig ist
und diesen aufzufordern diesen zu entfernen.

RM Denecke teilt mit, dass er angesprochen wurde, ob eine der beiden Schaukeln auf dem
Spielplatz durch eine Schaukel für kleinere Kinder mit einer anderen Sitzfläche getauscht
werden kann.

BGM Vree teilt mit, dass zunächst geprüft werden muss, ob eine solche Schaukel bei der Höhe
des Schaukelgerüstes zulässig ist. Es wurden auch erst kürzlich zwei neue Schaukeln
beschafft.
Es gibt auch weiterhin noch Klärungsbedarf bzgl. des Fallschutzes. Hier muss noch weiter
ausgekoffert werden.

RM Denecke berichtet, dass in der Nähe seines Hauses zwei Bäume stehen, die seiner
Meinung nach nicht mehr gut aussehen und gegebenenfalls eine Gefahr davon ausgehen
könnte. Die Bäume gehören der Gemeinde.

Einwohner Preischel erwidert, dass es bei der Samtgemeinde einen Baumprüfer gäbe, der die
Bäume regelmäßig kontrolliere. Er wird ihm dazu nochmal einen Hinweis geben.

RM Denecke fragt an, ob es möglich sei von Groß Elbe Richtung Baddeckenstedt bis zum
Windrad einen Fußweg/Fahrradweg zu bauen.

BGM Vree teilt mit, dass es sich um eine Landstraße handele und die Gemeinde Elbe nicht
zuständig sei.

7.3. Mitteilungen: Straßenbewuchs

8. Anfragen

8.1. Anfragen: Schaukeln auf dem Spielplatz Groß Elbe

8.2. Anfragen: Bäume in Groß Elbe

8.3. Anfragen: Fußweg Fahradweg von Groß Elbe nach Baddeckenstedt
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RM Karbstein teilt mit, dass aufgrund des Fischsterbens im Löschteich in Klein Elbe, dieser
gesperrt sei. Er möchte nun dringend ein Ergebnis der Untersuchung haben, damit er den
Bürgern mitteilen kann, ob der Teich gefährlich oder ungefährlich ist.

RM Waßmuß berichtet aus dem Ausschuss für Feuerschutz und öffentliche Sicherheit, dass das
Wasser und die eingefrorenen Fische untersucht wurden und keine Auffälligkeiten festgestellt
werden konnten. Er habe weiterhin auch Frau Hanke in dieser Sache angesprochen um zu
klären, ob ein Baden der Einwohner aus Klein Elbe in dem Teich wieder möglich sei. Frau
Hanke sagte zu dies zu klären und sich mit dem Ergebnis an die Gemeinde Elbe zu wenden.

RM Lüer teilt mit, dass an der Bushaltestelle in Gustedt zwei ganz alte Papierkörbe seien,
welche so niedrig sind, dass der Müll immer aus den Papierkörben weht. Hier sollten zwei neue
Papierkörbe aufgestellt werden.

BGM Vree stimmt zu, dass zwei neue Papierkörbe beschafft werden sollten.

RM Söhnel fragt nach, ob es Neuigkeiten zu dem Sendemast gibt, der in Gustedt auf dem
Sportplatz installiert werden soll.

RM Waßmuß teilt mit, dass er in seiner Funktion bei der Feldmarkinteressentschaft Gustedt
eine Anfrage erhalten habe, dass die Firma, welche den Sendemast betreibt, ein Überfahrtrecht
von der Feldmarkinteressentschaft Gustedt benötigt. In diesem Zusammenhang wurde ihm
mitgeteilt, dass im Winter 2023 mit den Arbeiten begonnen werden soll.

RM Söhnel teilt mit, dass auf den Tag genau vor einem Jahr eine Anfrage bzgl. der Grünflächen
in der SG Baddeckenstedt eingegangen sei. Davon betroffen sind folgende Flächen in der
Gemeinde Elbe: Kirche Groß Elbe, Friedhof Klein Elbe, Kirche Klein Elbe, Kirche Gustedt,
Feuerwehrhaus Groß Elbe und Friedhof Groß Elbe. Die Frage ist welche Pflanzen konkret dort
angepflanzt werden sollen und ob auf gemeindlichen Flächen nicht Blumen angepflanzt werden
bzw. entsprechende Blühwiesen angelegt werden können.
Er hat festgestellt, dass diese Flächen alle Grünflächen sind und keine Blühflächen, wie
eigentlich beabsichtigt.

RM Waßmuß teilt dazu mit, dass die Fläche Kirche Gustedt gestrichen werden könne, da die
Kirche Gustedt eine solche Bepflanzung nicht wünscht, da Bienen und ähnliches angelockt
werden, was gefährlich für die Menschen dort werden könnte und die Pflege der Fläche weitere
Arbeit verursacht.

BGM Vree teilt mit, dass er zum Friedhof in Groß Elbe bereits vorgeschlagen habe eine
Blühwiese herzurichten. Er habe dies bereits zwei Mal beantragt.

RM Karbstein teilt mit, dass auf dem Friedhof Klein Elbe derzeit umgebaut wird und dann erst
geschaut werden kann ob überhaupt eine Fläche für einen Blühstreifen zur Verfügung stünde.

8.4. Anfragen: Löschteich Klein Elbe

8.5. Anfragen: Papierkörbe an der Bushaltestelle Gustedt

8.6. Anfragen: Sendemast Gustedt Sportplatz

8.7. Anfragen: Grünflächen/Blühstreifen
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RM Fricke teilt mit, dass derzeit in Elbe 6ha Ackerland gegen Höchstgebot abzugeben sei. Die
Samtgemeinde solle Herrn Vollmer darauf hinweisen, da dieser vielleicht seine Meinung ändern
könnte und dann doch sein Land verkaufen wolle, wenn er auf diesem Weg Ersatzland bekäme.

8.8. Anfragen: Tauschland / Ackerland in Elbe

Vree Schulze
Bürgermeister Protokollführer/in


